

CREYS-MÉPIEU

Conseil de lecture : *Histoires de moine et de robot*



Amélie Claustre, trésorière de la bibliothèque locale, recommande une série de deux livres de Becky Chambers.

Les vacances de Noël sont propices à la lecture au coin du feu ou sous un plaid douillet. À plusieurs reprises durant cette période, nous vous proposons le coup de cœur littéraire d'une personnalité du territoire. Quatrième volet ce jeudi avec Amélie Claustre, professeur des écoles et trésorière de la bibliothèque de Creys-Mépieu.

Amélie Claustre, professeur des écoles, est trésorière de la bibliothèque de Creys-Mépieu. C'est une lectrice assidue, elle lit environ 150 livres par an, que ce soit des romans, des essais et des bandes dessinées.

Pour son conseil lecture de fin d'année, elle nous parle d'une série de deux livres de Becky Chambers, traduits de l'américain par Marie Surgers. Cette série est vendue aujourd'hui sous la forme d'un seul ouvrage, sous le titre *Histoire de moine et de robot*.

C'est l'histoire d'une société du futur dans laquelle les robots ont accédé à la conscience et sont partis dans la nature en coupant tout contact avec l'humanité. Le personnage principal, moine de son état, rencontre un robot qui vient prendre des nouvelles. Il a une question à poser, ce

robot : « De quoi les gens ont-ils besoin ? ». C'est cette demande qui interroge le lecteur tout au long de l'ouvrage.

La réflexion touche rapidement à la sociologie. La société décrite par l'auteur est apaisée, sans la violence coutumière de nos nations, avec une bienveillance de tous les instants. Pour Amélie Claustre, la lecture de ce livre amène à s'interroger sur ce qui fait le bonheur, comment s'améliorer en étant encore plus respectueux des autres, qu'est-ce que j'attends de la vie.

Quand elle parle de l'ouvrage de Becky Chambers qu'elle a lu deux fois, Amélie Claustre est particulièrement enthousiaste, avec au fond les idées de partage et de respect. Elle imagine même que la lecture de telles œuvres, celle d'une société dans laquelle on aurait envie de vivre, pourrait changer les gens, les sortir de l'intolérance et de l'individualisme dans lesquels ils baignent continuellement.